
第 30回京都府新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

議事概要 
 

１ 日 時 令和３年１月８日（金）午後１時 00分から午後１時 20分 

２ 場 所 京都府職員福利厚生センター会議室 

３ 出席者 知事、古川副知事、舟本副知事、危機管理監、知事室長、職員長、総務部長、文化スポ

ーツ部長、健康福祉部長、商工労働観光部長兼企画理事、京都府議会事務局長、教育

長、警察本部長、山城広域振興局長、南丹広域振興局長、中丹広域振興局長、丹後広域

振興局長、京都府新型コロナウイルス感染症対策専門家会議議長及び京都市危機管理

監 

 

４ 議事録 

【危機管理監】 

・ただ今から、京都府新型コロナウイルス感染症対策本部会議を開催させていただきます。 

・昨日の政府での対策本部会議において、首都圏４都県に緊急事態宣言が発出されました。 

・府内でも、12月以降新規感染者が急増しております。 

・本日は最近の感染状況等を踏まえ、今後の対応を協議いただくため、対策本部会議を開催いたし

ました。 

・それでは西脇知事に会議の進行をお願いします。 

 

【知 事】 

・京都府内の 12月の新規感染者は 2,000人を超え、11月の 3.4倍となっております。昨日は一日あ

たりの新規感染者数が 143 人であり、これまでの最多の感染者数が確認されるなど、感染が急速

に拡大をしている状況です。 

・この間医療従事者の皆様には、日夜医療現場の第一線で御奮闘いただいております。まずもって

心から感謝を申し上げます。 

・全国でも、一日あたりの感染者数が最多を更新する水準が続いており、昨日の政府の対策本部会

議において首都圏の１都３県で緊急事態宣言が発出される状況です。 

・本日の本部会議では、こうした様々な現状を踏まえ、今後の対策について議論したいと思ってお

りますので、よろしくお願いいたします。 

・まず、最近の感染状況について、健康福祉部長からご報告をお願いいたします。 

 

【健康福祉部長】 

 ※資料１に基づき報告 

 

【知 事】 

・続きまして、最近の感染状況を踏まえた今後の対応について、危機管理監の方から事務局案のご

説明をお願いいたします。 



【危機管理監】 

※資料２に基づき報告 

 

【知 事】 

・午前中に開催した専門家会議におきましても、感染状況、今後の対応について御意見いただきま

したが、改めて松井議長の方から御助言をお願いいたします。 

 

【専門家会議議長】 

・感染の急速な拡大を受け、医療体制のさらなる充実を図っているところでございますが、医療現

場では部分的に限界に近づいている状況だと思っております。 

・必要な時に必要な医療を受けられる体制を守るために、専門家会議としても、緊急事態に相当す

る状況であると現状の分析をしております。 

・府民の皆様には 4 月と同様、あるいはそれ以上に重大な局面であるとご理解いただき、一層のご

協力をお願いしたいと思います。 

・人との接触は可能な限り減らす、人にうつさない、自らがうつらない、そういう行動をもう一度お

願いしたいと思います。 

 

【知 事】 

・現在の感染状況が予断を許さない状況であり、医療機関への負担が急増しております。 

・府民の皆様には不要不急の外出及び首都圏への往来等の自粛をしていただき、飲食店の皆様につ

いては、引き続き営業時間短縮のご協力をお願いいたします。 

・続きまして、京都市の三科危機管理監からも御意見をお願いいたします。 

 

【京都市危機管理監】 

・首都圏とともに京阪神においても非常に厳しい感染状況だと認識をしておりますので、京都・大

阪・兵庫が足並みをそろえて、国へ緊急事態宣言を要請する必要があると京都市としても認識し

ております。 

・酒類を提供する飲食店に対する時短要請については、年末年始に現場の方へ調査したところ、８

割を超えるような協力状況、地域によっては９割近くであり、事業者の皆様へ大変ご協力をいた

だいていると認識をしております。感謝を申し上げます。 

・長時間による会食の抑制は非常に効果が高いと思っておりますし、引き続き時短営業の延長にご

協力いただけるように府とも綿密に連携をはかっていきたいと思います。 

 

【知 事】 

・特に京都市内の飲食店への時短要請については、府市協調で取り組んでおり、かなり要請を受け

入れていただけているということで、私からも改めて感謝を申し上げたいと思います。 

・事務局案においては、引き続き営業時間短縮のご協力をお願いすることになると思っております。 

・他にご意見、ご発言等はございませんでしょうか。もしなければ、この事務局案によりまして今後



の対応を進めてまいります。 

 

※特になし 

 

・続きまして、関連する Go To Eatキャンペーン事業への対応につきまして、商工労働観光部長か

らご報告をお願いいたします。 

 

【商工労働観光部長兼企画理事】 

※資料３に基づき報告 

 

【知 事】 

・Go To Eatキャンペーン事業についても、関係各位にご協力をいただいておりまして感謝を申し上

げます。 

・それでは Go To Eatキャンペーン事業については報告のあったとおり、引き続き対応をよろしく

お願いいたします。 

・政府が昨日に決定した基本的対処方針では、学校については一律の臨時休校を求めず、地域の感

染状況に基づいた感染防止対策の徹底が要請されております。 

・今後の府立学校の対応につきまして、教育長の方からご報告をお願いいたします。 

 

【教育長】 

・京都市立を除く小中学校および府立学校における感染の状況ですが、府内全体の傾向と同様に 12

月以降は急増しており、ひと月の間に児童生徒、教職員あわせて４６名の感染者数となっており

ます。１月に入ってからも昨日までの間に児童生徒が１６人、教職員が５人の合計２１人の感染

者が発生しております。その多くは家庭内での感染であり、現時点では校内で感染が大きく広が

った例はみられていません。 

・この間連続的に感染者が増加しているという状況を踏まえ、文部科学省から１月５日付で感染症

対策の徹底に関する通知が発出されております。これを受けて府教育委員会では、昨日付けで府

立学校並びに市町教育委員会あてに通知を行ったところです。 

・改めて、感染リスクの高い部活動等について、練習方法の見直しや活動前後の感染予防行動の徹

底をはかることなどを求めています。 

・来月以降の府立高校の入試を予定どおり実施するにあたって、追加検査の日程を設定するととも

に、感染対策に万全を期すため、試験実施にかかる留意事項をまとめたガイドラインを、今月下

旬には策定し、公表できるよう準備を進めているところです。 

・今後とも感染状況等を十分踏まえながら、柔軟な対応に努めてまいりたいと思います。 

 

【知 事】 

・家庭内での感染が多いということですが、これから最も重要なイベントである入試が始まります

ので、円滑に実施できるように万全の対応を各教育委員会に対し、ご指導、ご支援をよろしくお



願いいたします。 

・その他に各部局から報告事項はございませんでしょうか。 

 

※職員長挙手 

 

・それでは職員長の方からご報告をお願いいたします。 

 

【職員長】 

・感染拡大防止策としての職員の出勤の抑制については、府庁も率先して取り組んでまいります。 

・来週からはテレワーク 50％に向け、業務運営の点検・実施を各部局に指示してまいりたいと思っ

ております。 

・年度末にむけて忙しくなる時期ではありますが、コロナ対策として必要な応援体制をいつでも行

えるように準備してまいります。 

 

【知 事】 

・率先して出勤抑制を行うということで、業務の円滑な執行とバランスをとりながら、ぜひテレワ

ークについても積極的に取り組んでいただければと思います。 

・それでは、他になければ本日の会議の総括を申し上げたいと思います。 

 

※特になし 

 

・まずは冒頭申し上げたとおり、この間医療関係者の皆様の本当の御尽力によりまして、検査、医療

体制が拡充されていましたが、感染の拡大が非常に急であり、コロナ感染者だけではなく、通常

医療を含めた医療体制を守るためには一層の対策強化が必要です。 

・今後は大阪、兵庫とも連携をして、緊急事態宣言発出の検討を要請することとしておりますが、ま

ず当面は我々にできることを万全の体制で行うために、特に３点についてお願いしたいと考えて

おります。 

 

 ①府民、事業者の皆様、また市町村、関係団体等に対し、本日の本部会議で決定したそれぞれの事

項について、感染防止対策を集中して行うよう強く要請をしていただきたい。 

 ②酒類を提供する飲食店への営業時間短縮の要請について、引き続き実施することを決定いたし

ましたが、京都市と府市協調で円滑に実施できるよう、関係団体および事業者の皆様に対して、

丁寧にご説明なり要請をするとともに、どういう状況にあるのかについても定期的に確認、啓

発をよろしくお願いしたい。 

 ③京都府医師会等にも御協力をいただき、病床の確保、また新たな宿泊療養施設の開設、自宅療

養者の支援にも万全を期していただきたいと思っております。 

 

・繰り返しになりますが、年明け以降も感染が拡大し、医療現場の負担が非常に大きくなっており 



ます。季節的にその他の疾患についても増えてくる時期でございます。ここは感染症対策に万全 

を期すことによって、医療崩壊を防ぎ、医療現場への負担を減らすために、一層連携を強化 

し万全な対応をとっていただくことして、本日の会議の総括といたします。どうぞよろしくお願 

いいたします。 

 

【危機管理監】 

・関係部局におかれましては先程の指示事項を踏まえ、万全の取組をお願いしたいと思っており

ます。 

・本日は、ご多忙のところ松井議長様また三科危機管理監様にご出席を賜り、誠にありがとうござ

います。 

・以上をもちまして、対策本部会議を終了させていただきます。 

 


